
１．「互いの命を尊ぶ～男性戸籍を得て17年目の音楽家 敦賀ひろきと語り合おう」の内容は

いかがでしたか？

大変良かった 15 名

良かった 0 名

どちらともいえない 0 名

あまり良くなかった 0 名

良くなかった 0 名

２．参加して、性の多様性への理解は深まりましたか？

深まった 13 名

少し深まった 2 名

どちらともいえない 0 名

あまり深まらなかった 0 名

深まらなかった 0 名

３．今回のイベントを通して、ご自身の今後の行動に変化はあると思いますか？

非常にそう思う 11 名

そう思う 2 名

どちらともいえない 2 名

そう思わない 0 名

全くそう思わない 0 名

４．今後、どのようなイベントがあれば参加したいと思いますか？

・今回、同様のイベント

・当事者、経験者からの発信も大切だが、それを受け入れた家族、あるいは「未だに受け入れ

られない」という声も聴いてみたいなと思う。本人の思いと親族の思い、一番大きな問題かな

と思ったりした。「我が子から告白されたらどう対応するか？」考えてしまった。

・ LGBTの中でもTは孤立化する歴史が長かったように感じるので、トランスジェンダーに関する

講演をもっと聞きたい．深刻なトラブルをもっと公にして欲して、社会で共有して欲しい．

アンケート結果



５．感想やご意見

・これまでも聞く機会があったが、今回、さらに学びが深まった。互いを尊重し合い、さりげなく

自然に肩を並べて歩いて行けるそんな風になりたいです。

・手術をしたことで体が心に近づいたけれど、負担が大きいのでは？と思いました。男性戸籍を

得たら男性として生きられるけれど、そうでないといけない社会であることはまちがいないと

思いました。でも、安心感があったと仰っていたので、希望する人が自分らしく生きられると

良いと思いました。

・素敵な企画をありがとうございました。

・とても貴重なお話をありがとうございました。敦賀さんのお話を聞き、主催者がどうしてここ

までLGBTQの活動をしていきたいのかが、とても理解できた時間でした。歌も素晴らしく、

魂が振動した感じがします。ありがとうございました。

・大変プライベートな話をしていただき本当にありがとうございました。自分を受け入れる

自分からプラスの振動を出していくことの大切さを改めて考えさせられました。

・当事者のお話を少人数で深く聞くことができ、とても貴重な経験になりました。

・今日は本当に勉強になりました。参加できてとても良かったです。と同時にまだまだ理解が

進んでいないという現実を知って悲しかったです。これからも仲間に伝える機会をもちたいと

思います。

・子どもたちにも聞かせたい。

・奥が深いと感じた。

・17年前の体験ということだが、今も我々の置かれている社会状況も医療環境も変わらないじゃ

なかろうか、と思った。


